

www.lademajagua.cu



ISSN 0864-1269 / Año XLVI
1.00 peso / Edición 1665

La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



¡Nuestro compromiso es con el pueblo!

Por EUGENIO PÉREZ ALMARALES
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

“Nuestra mayor riqueza es el pueblo, con él es nuestro compromiso”, resaltó, este viernes, Yanaisi Capó Nápoles, primera secretaria del Partido en Granma, en el pleno extraordinario del Comité provincial de la organización.

La también integrante del Comité Central recalzó que “nadie debe ponerse bravo porque el pueblo nos exija; ante eso, a trabajar más”, y llamó a multiplicar los resultados en la producción de alimentos.

Capó Nápoles dijo que la provincia cumplió el plan de siembra de primavera, de manera general; pero varios municipios y empresas no lo hicieron, y el programa de plantación de viandas, el que más demanda la población, quedó solo al 81 por ciento.

Asimismo, criticó la insuficiente disponibilidad de productos agrícolas en mercados, placitas y puntos de venta; insistió en producir para abastecer con prioridad a hospitales, hogares maternos y escuelas internas.

Insistió, sobre todo, en la necesidad de fomentar áreas de plátano extradenso, yuca y ñame, y puso a Pilón como ejemplo de dedicación y búsqueda de alternativas en la agricultura.

Llama la atención, apuntó, que muchos carretilleros vendan los mismos productos que ofertan las unidades estatales, pero a precios exagerados.

La dirigente ratificó el propósito de sembrar 50 mil hectáreas en la campaña de frío, responsabilidad que comparten



las entidades del Ministerio de la Agricultura, de AzCuba y todos los tenentes de tierras.

Igualmente, llamó a aprovechar cada espacio cultivable, en barrios y centros de trabajo, y cuestionó el estado de los organopónicos y huertos de la provincia, todos calificados entre regular y mal en reciente visita de la delegación de la Agricultura.

Es inaceptable, subrayó, que productores que incumplen sus contratos de en-

trega sean sorprendidos sacando esos recursos de la provincia, entre estos maíz, imprescindible, por ejemplo, para la alimentación de gallinas ponedoras.

Alexánder Rojas Pérez, delegado de la Agricultura, informó de los resultados y perspectivas del sector, e insistió en eliminar los incumplimientos en la entrega contratada de leche y carne a las industrias.

Aresqui Hernández Ramírez, coordinador de programas y objetivos en el

Gobierno provincial, criticó que productores afirmen que no poseen las cabezas de ganado que deben entregar, a pesar de que el plan ha sido conciliado con ellos de manera objetiva.

Enfatizó, además, en la necesidad de eliminar con urgencia la cadena millonaria de impagos de Comercio a la Empresa de Productos Lácteos y de esta a los ganaderos.

Los integrantes del Comité provincial valoraron, también, los resultados del análisis realizado en sus organizaciones de base y comités municipales sobre temas que tratará la II Conferencia Nacional del Partido.

Tales documentos se refieren a la labor político-ideológica en cumplimiento de las ideas, conceptos y directrices del VIII Congreso, y a la evaluación del cumplimiento de los lineamientos de la política económica y social del Partido y la Revolución.

Yanaisi Capó Nápoles evaluó de muy autocrítico y provechoso el proceso, dirigido a elevar la disciplina, la combatividad y a involucrarse más en la solución de situaciones que afectan a las comunidades.

Agregó que los próximos aniversarios, 155 del alzamiento en La Demajagua y 65 del triunfo de la Revolución, deben aunar esfuerzos para lograr mejores resultados, principalmente en las producciones agropecuarias, con la participación decisiva del pueblo.

El pleno eligió, por cooptación, a Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, como miembro del Comité y del Buró provincial del Partido.

Evento internacional de Pedagogía, desde Bayamo, con participantes en 28 países



El segundo Coloquio Iberoamericano de Epistemología de la Educación y diversidad rural, sesionará, desde el día 11, en Bayamo, como parte del VIII Congreso Internacional del Centro Latinoamericano de Estudios en Epistemología Pedagógica Paulo Freire (Cespe) 2023.

Los doctores en Ciencias Luis Díaz-Granados Bricuyet y Carlos Viltre Calderón, tendrán a su cargo la apertura oficial, y la conferencia inaugural del coloquio la impartirá el Doctor en Ciencias Guillermo Calixto González Labrada, Premio Nacional de Pedagogía de Cuba en el año 2022.

González Labrada, investigador principal del comité organizador de la cita académica, disertará, en el Hotel Sierra Maestra, de Bayamo, desde las 10:00 de la mañana, hora de Cuba, acerca de la Epistemología de la educación rural, sus resultados e impactos desde su surgimiento en Cuba.

Como el resto del programa científico, será seguido desde 28 países, mediante internet, por Google Meet, herramienta para reuniones virtuales, y Youtube, sitio web dedicado a compartir videos.

A las 3:00 de la tarde, del propio lunes, en entrevista académica, González Labrada responderá preguntas del Doctor en Ciencias Carlos Viltre Calderón, director del Cespe.

El martes 12, desde las 10:00 a.m., el Máster en Ciencias Fernando Ivulo, de Angola, presentará la ponencia El impacto de la merienda escolar en las comunidades rurales en el contexto angoleño.

Luego, la Máster en Ciencias Jeanella Legrá Matos, de Cuba, expondrá Estrategia

pedagógica de la identidad profesional de los maestros primarios en el contexto educativo de la Escuela Pedagógica y, seguidamente, la Máster en Ciencias Idelisa Dolores Lorente Ramírez lo hará acerca de La educación tecnológica en la Secundaria Básica.

Desde las 11:00 de la mañana, el Doctor en Ciencias Guillermo Calixto González Labrada conducirá el debate de las ponencias.

En la tarde del segundo día de sesiones, la licenciada Leydis Esther Salina Gallo (Cuba), se referirá a la Estrategia pedagógica de la identidad profesional de los maestros primarios en el contexto educativo de la Escuela Pedagógica.

Los profesores Viltre Calderón y Ramón Guerra Rodríguez presentarán el póster científico, y el Doctor en Ciencias Alexis Socías Iglesias expondrá sobre desarrollo local, contenido estructurante en la formación de profesionales en los centros universitarios municipales de Cuba.

Luego, debatirán las ponencias, con la Doctora en Ciencias Beatriz Acuña Calaño como moderadora.

Los delegados recorrerán, el día 13, instituciones educativas de Bayamo, y el Doctor González Labrada impartirá el curso Epistemologías de grupos socioculturales diversos: Trascendencia del multigrado.

El jueves 14, visitarán escuelas rurales del municipio de Guisa, y los doctores González Labrada y Viltre Calderón impartirán el taller Experiencias del Diplomado Internacional de Educación Rural 2021-2023.

La firma de cartas de entendimiento está prevista para el sábado 16, como parte del cierre de la cita y un team de pedagogos de Cuba, Panamá, Chile, Costa Rica y República Dominicana tendrá a su cargo un panel interactivo con el tema Educación en sentido amplio. Perspectivas en el avance de la confluencia conceptual.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES